

会議の経過	
開会年月日時刻	令和7年7月23日（水）午後2時00分
閉会年月日時刻	令和7年7月23日（水）午後2時54分
会議の場所	向井千秋記念子ども科学館 会議室
会議次第	
1. 開会	
2. 会議録署名委員の指名	
3. 前回会議録の承認	
4. 教育長事務報告	
5. 議事	
議案第40号 令和7年度奨学資金（追加募集）貸与者の決定について	(非公開)
議案第41号 令和8年度使用教科用図書の採択について	(非公開)
6. その他	
7. 閉会	

会議の経過

出席委員	第1番 第2番 第3番 第4番 第5番	栗原昇 井上美智子 堀口哲哉 中村美江子 木戸浩之
欠席委員	第1番 第2番 第3番 第4番 第5番	
提案説明のため 出席した者	教育長 教育次長 教育総務課長兼学校給食センター所長 生涯学習課長 参事兼学校教育課長 文化振興課長 スポーツ振興課長 向井千秋記念子ども科学館長 図書館長 総括係長 書記	中村美江子 戸叶俊文 木村和好 森田秀利 平井智久 中村豊 田部井修 田中洋子 飯塚昌生 岩瀬美花里 横山瑠璃子

会議の経過

教育長	<p>それでは、定刻となりましたので、館林市教育委員会定例会を開会いたします。 (午後2時00分)</p> <p>本日の日程は別紙のとおりです。</p> <p>次に、日程第2 会議録署名委員を指名します。</p> <p>今回の署名委員は1番 栗原委員、2番 井上委員を指名いたします。</p> <p>次に、日程第3 前回会議録の承認については、後日読んでいただき承認するものとしてよろしいでしょうか。</p> <p>(委員から「異議なし」の声あり)</p> <p>異議ないものと認め、そのようにいたします。</p> <p>次に、日程第4 教育長事務報告をいたします。</p> <p>一般事項（1）群馬県都市教育長協議会第2回定例会が、7月22日に沼田市学校給食センターで行われました。会議では、事務局から全国都市教育長協議会の総会と、第2回及び第3回理事会の結果報告などがありました。また、照会事項として「熱中症対策について」のほか、1件の照会がありました。次回、第3回定例会は10月28日（火）に館林市で開催されます。</p> <p>私からの報告は、以上でございます。</p> <p>続いて、教育委員会各課の処理事務報告ですが、議案書に記載されている事柄について補足説明等必要なものがありましたら、説明をお願いします。何かございますか。</p> <p>(事務局から「なし」の声あり)</p> <p>それでは今回の事務報告について質疑がありましたらお願いします。</p> <p>はい、教育長。</p> <p>はい、栗原委員。</p> <p>3ページの生涯学習課の報告ですが、6月18日の少年の主張大会に私も参加させていただきました。本当にすばらしい内容だったと思います。また、パンフレットにも主張の概要が掲載されていてわかりやすかったです。この大会で最優秀になった主張については、どこかにその内容が掲載されるのですか。今子どもが感じていることが市民に伝わるといいなと思いました。いかがでしょうか。</p> <p>はい、教育長。</p> <p>はい、生涯学習課長。</p> <p>ありがとうございます。現在はどこにも掲載されておりません。今後につきまして、本人の承諾さえいただければ、例えばPDFにしてホームページ</p>
教育長	
栗原委員	
教育長	
栗原委員	
生涯学習課長	
教育長	
生涯学習課長	

会議の経過

	ジ等から見られるようにはできるかと思います。生涯学習課の趣旨として、やはり生の声で主張を聴いていただくというところが一番良い部分もありますので、また今後多くの方にご来場いただけるようPRしていただけたらと思っております。以上です。
栗原委員	とても良い内容だったので、掲載する機会があればと思いました。ありがとうございました。
教育長	そのほか、いかがでしょうか。
堀口委員	はい、教育長。
教育長	はい、堀口委員。
堀口委員	2ページの適正規模・適正配置審議会の内容について教えていただければと思います。
教育総務課長	はい、教育長。
教育長	はい、教育総務課長。
教育総務課長	こちらに記載のものは本日の午前中に開催した第2回の会議でございます。今回の会議は、たたき台として適正な規模・学級数や通学範囲などをお示しして、審議会委員からいろいろなご意見を賜ったものでございます。この結果につきましては、議事録がまとまり次第またご報告したいと思います。参考までに、第1回目の資料につきましてはお手元に配付しましたので、後ほどご確認いただきたいと思います。以上です。
堀口委員	ありがとうございます。
教育長	そのほか、いかがでしょうか。
井上委員	はい、教育長。
教育長	はい、井上委員。
井上委員	2ページの後援について、9月13日の親子で学ぶアンガーマネジメント2025 in 館林市について、どのような内容か教えてください。
教育総務課長	はい、教育長。
教育長	はい、教育総務課長。
教育総務課長	こちらにつきましては、実は令和5年度にも後援した実績がございます。対象は5歳から小学生、中高生、そして保護者などで、ワークブックを使ったりしながら怒りをコントロールするトレーニングのようなものを行うという内容でございます。以上です。
井上委員	ありがとうございます。
教育長	そのほか、いかがでしょうか。
木戸委員	はい、教育長。
教育長	はい、木戸委員。

会議の経過

木戸委員	4ページの8月行事ですが、8月22日の名護市・館林市青少年交流事業の内容について教えてください。
生涯学習課長 教育長	はい、教育長。 はい、生涯学習課長。
生涯学習課長	今年度の交流事業につきましては、本来は名護市に行く予定の年になっております。ただ、主催しております4団体でなかなか添乗人員が確保できないという点から、今年度はオンライン交流に変更しております。その中で、ケーブルテレビ館林スタジオを会場予定といたしまして、オンライン研修やeスポーツでの交流を行うことを予定しております。以上です。
木戸委員 教育長 栗原委員 教育長 栗原委員	ありがとうございます。 そのほか、いかがでしょうか。 はい、教育長。 はい、栗原委員。 12ページの学校教育課の報告についてです。ワークショップの中に校長の仕事についてというものがありますが、校長の仕事の一つには職員の服務規律の遂行があります。最近、ほかの地域で教員が受け持ちの児童生徒をスマートフォンで盗撮してSNSにアップするという事案がありました。館林市においては教員がスマートフォンを教室に持ち込むことは許可しているのか、また、職員が児童生徒を撮影する時のルールなどがあれば教えていただければと思います。
学校教育課長 教育長 学校教育課長	はい、教育長。 はい、学校教育課長。 各学校では個人情報に係る管理や取扱いについて決まりがあると思いますが、児童生徒に対する昨今の性暴力の案件を受けまして、服務規律の確保に関わる通知を7月に5回、各学校に発出しました。その中では、教師個人のスマートフォン等私的端末での児童生徒の撮影禁止、また、スマートフォン等私的端末を授業で使用しない、教室には持ち込まない、そのような内容の通知を出しました。学校で所有している端末で児童生徒を撮影した場合につきましては、管理職の許可なしでは画像を学校外へ持ち出すことを禁止するということで、そちらの方も改めて徹底をお願いする通知を出しました。今後、8月25日に行う予定の校長・教頭合同会議では、性暴力未然防止に向けた各学校の取組について、ワークショップの中で話し合う予定になっております。以上です。
栗原委員	学年だよりや学校だより等に子どもの様子を撮影して掲載するというのも学校の大切な活動ですので、その兼ね合いが難しいですね。

会議の経過

学校教育課長 栗原委員 教育長 木戸委員 教育長 木戸委員 学校教育課長 教育長 学校教育課長 木戸委員 教育長 堀口委員 教育長 堀口委員 生涯学習課長 教育長 生涯学習課長 堀口委員 教育長 井上委員	そういうった写真は学校で所有している学校用カメラで撮っていただいて、私物は授業には持ち込まないという形で学校にお願いしております。自分のスマートフォンなど、私用での撮影は禁止ということですね。わかりました。 そのほか、いかがでしょうか。 はい、教育長。 はい、木戸委員。 12ページの8月行事について、英語村イベントが2日間にわたって開催される予定だと思います。昨年は募集人数がそれぞれ小学生120名、中学生30名に対して、実際に来られた方が小学生125名、中学生9名というところで、中学生に関しては非常に少ない人数だったと思います。今年の現時点での募集状況を教えていただければと思います。 はい、教育長。 はい、学校教育課長。 昨日時点で申し上げますと、小学校低学年、1年生から3年生までが90名のところ74名、高学年が60名のところ49名、中学生が30名のところ17名応募しております。昨年の中学生は1桁でしたが、今回は2桁になっております。海外派遣の研修に参加している生徒もおりますので、その研修の中でも中学生向けにこういう講座がありますよということを案内をして更に募集をかけていきたいと思います。 ありがとうございます。 そのほか、いかがでしょうか。 はい、教育長。 はい、堀口委員。 5ページの郷谷公民館で、各種学級多世代間交流事業ということでボッチャを行っているかと思いますが、こちらの参加者の年齢層を教えていただけばと思います。 はい、教育長。 はい、生涯学習課長。 郷谷公民館で行われたボッチャにつきましては、高齢者教室、女性セミナー、少年少女教室、家庭教育学級での交流となっております。そのため、10歳代から80歳代までの幅広い年齢層で交流を行っております。 ありがとうございます。わかりました。 そのほか、いかがでしょうか。 はい、教育長。
---	--

会議の経過

教育長	はい、井上委員。
井上委員	6ページの渡瀬公民館マナビクラブ「味噌づくり」はどのような内容なのでしょうか。また、45名と多くの方が参加していますが、活動の様子なども教えてください。
生涯学習課長	はい、教育長。
教育長	はい、生涯学習課長。
生涯学習課長	こちらにつきましては、少年少女教室と女性セミナーが同じ日に別の場所で味噌作りを行ったものになります。特段講師は呼んでおらず、それぞれの公民館主事と指導員のほか、味噌作りを何度も経験している郷谷公民館の指導員が手伝いに来まして、その中で味噌作りを行っております。45名のうち児童が30名、保護者が11名となっておりまして、あとは区長や職員になります。一応、大豆を煮る作業など事前の準備は全部やっておいて、当日は混ぜてかき混ぜる体験になっているかと思います。時期が来たら食べられるということで、大体10月から11月頃が仕込んだ味噌の食べ頃になるそうです。終わった後に子どもたちには区長さんからかき氷の提供があったということで、皆さん楽しみながら行ったかと思います。以上です。
井上委員	毎年行っている事業なのでしょうか。
生涯学習課長	こちらは少年少女教室や女性セミナーですので、学級生たちがどういった講座内容を希望するかによります。また別の公民館で味噌作りをやりたいという声が上がるかもしれません、毎年必ず行っているものではございません。
井上委員	ありがとうございます。
教育長	そのほか、いかがでしょうか。
栗原委員	はい、教育長。
教育長	はい、栗原委員。
栗原委員	14ページです。6月の教育支援センター通級人数が8名とありますが、その学年の内訳と通っている様子を教えてください。また、1学期が終わりましたが、少しでも学校に顔を見せることができたかなども教えていただければと思います。
学校教育課長	はい、教育長。
教育長	はい、学校教育課長。
学校教育課長	現在通っている学年ですが、小学校4年生が1名、ほか7名は中学生でして、中1が1名、中2が2名、中3が4名となります。様子につきまして、主に午前中は学習の時間と定めておりまして、小学生は漢字や算数のドリ

会議の経過

	ルを進めるなどしております。中学生は学校のワークや個人で購入した問題集、中には小学生のドリルを復習として取り組んでいる生徒もおります。また、タブレットでミライシードのドリルパークに取り組んでいるお子さんもおります。中学校3年生が多いことから受験を意識して、今までには得意科目しかやらなかつたけれど今は教科を広げて5教科に取り組んでいるお子さんもおります。午後につきましては制作やカードゲーム等、交流することを中心にポッチャや調理実習、体験活動、時には校外へ出て工場見学などの野外活動にも取り組んでおります。7月の登校日数はまだ把握しきれません。6月末時点ではまだ学校に一度も行けていないというお子さんが1名おります。ほかのお子さんは何らかの形で学校の方にも通っております。その1名につきましては、また情報を確認して連携を図っていきたいと思っております。以上です。
栗原委員	1学期が終わったので、通知表を取りに行く、あるいは夏休みの課題等を受け取るなどできるといいなと思いました。ありがとうございました。そのほか、いかがでしょうか。
教育長	はい、教育長。
木戸委員	はい、木戸委員。
教育長	12ページ、6月の熱中症報告が中学校で1件あります。今年の6月は非常に気温が高く、まだ体が暑さに慣れていない段階だと思いますが、学校での熱中症対策や生徒への指導について、特に運動部に対してどのような指導をしているかを教えていただければと思います。
木戸委員	はい、教育長。
学校教育課長	はい、学校教育課長。
教育長	学校の対策といたしましては、市教委で作成した学校における熱中症対策のガイドラインを配布して、全教職員に共通理解を図っていただいております。具体的な取組といたしましては、熱中症の「危険」や「厳重警戒」といった色分けした掲示物を子どもたちに提示して、「今日は相当暑いので注意が必要です。運動は控えましょう」といった内容の周知をしております。校内放送でも周知を図っております。また、暑さ指数のWBTが31℃以上になった場合には、原則運動は中止というお願いをしているところでございます。環境省の熱中症警戒アラートが発生した場合には、学校教育課から各学校へ注意喚起をしております。その中では、日頃からこまめな水分補給や休憩をとること、また、家庭へは規則正しい生活、体調管理をお願いしますというところで連携も図っているところでございます。部活動、特に夏季大会や日頃の部活動におきましては、やはりこまめ
学校教育課長	

会議の経過

	な休憩や水分補給をとること、また、大会では競技ごとにいろいろなルールを決めております。例えば、野球では4回終了時に水分補給を行う、剣道では延長が何回か繰り返された場合に1回中止して給水時間を設ける、会場には扇風機を設置するというように、競技ごとに熱中症対策を行っております。今後も引き続き対策を取りながら、安全管理に努めていきたいと思っております。以上です。
木戸委員	よろしくお願ひいたします。
教育長	そのほか、いかがでしょうか。
堀口委員	はい、教育長。
教育長	はい、堀口委員。
堀口委員	12ページの児童生徒の不登校状況について、昨年度に比べますと毎月減少していく大変良い傾向かと思います。夏休みに入る前に何か生徒に指導があったのか教えていただければと思います。
学校教育課長	はい、教育長。
教育長	はい、学校教育課長。
学校教育課長	夏休み前後という点ではSOSの出し方教育やゲートキーパーの講習会、「こころの健康観察」と、それに伴った二者面談の実施など、本当に様々な取組をしております。夏休みも各学校、いろいろ工夫しております、例えば夏休み明け直前にHome & Schoolで保護者にアンケートを実施して家庭の様子を聞いたり、オンラインの登校日を設けて子どもの様子を確認したり、ロイロノートを活用した支援として生活記録を毎週月曜日に提出させて、提出がなかった子どもや心配なことを記入している子どもに対しては学校から連絡をしたりと、本当に夏休み中もつながりを切らないように、コミュニケーションを図りながら取り組んでおります。本市でも研修を行っておりますし、学校でもスクールロイヤーの研修やhyper-QUの研修なども行っているところでございます。
堀口委員	ありがとうございます。
教育長	そのほか、いかがでしょうか。
栗原委員	はい、教育長。
教育長	はい、栗原委員。
栗原委員	15ページの文化振興課の報告についてです。6月8日にキショウブバスターズや茂林寺沼湿原清掃活動とあります、茂林寺沼の自然環境を守っている様子がわかりますが、キショウブバスターズの活動内容と参加者、そしてどのような効果があるのかを教えていただければと思います。
文化振興課長	はい、教育長。

会議の経過

教育長 文化振興課長	はい、文化振興課長。 外来種のキショウブは非常に繁殖力が強く、紫色の綺麗な花を咲かせる在来種のカキツバタを駆逐してしまう傾向がありまして、数年前から県の文化財保護審議会委員の先生と何とかキショウブを撤去しようということでスタートした事業です。中央部の株を根本から掘り起こす作業を中心にはやっているのですが、この株を上から掘り起こすというのが非常に大変な作業でして、若い男性がいると進みますが、なかなかお若い方ばかりではないので大変です。これができるとそのエリア一帯はキショウブが一旦収まりますが、なかなか全てを掘り起こせず、少しでも根が残ってしまうとあつという間にまた生えてきてしまうほど繁殖力が強いのが特徴です。参加者につきまして、先ほど清掃活動のお話が出ましたが、午前中2部制になっておりまして、1部では茂林寺沼清掃や木道沿いで抜けるブタクサ等の雑草抜き作業を行うですが、その後の2部がキショウブを抜く少し大変な作業になっております。1部には地元企業の方がたくさん参加されて、以前は1部で帰ってしまう方が非常に多かったのですが、最近はキショウブの方が大変だということが徐々に知れ渡ってきて、多くの方に残っていただけれるようになってきております。今回は1部が98名おりまして、キショウブバスターズには38人の方に残っていただきました。地元の方や、先生が日頃から勉強会を行っておりますのでその受講生の方、そして企業の方等にご参加いただきました。以上です。 なかなか根絶するのは大変ですね。わかりました。 そのほか、いかがでしょうか。
栗原委員 教育長 井上委員 教育長 井上委員 文化振興課長 教育長 文化振興課長	はい、教育長。 はい、井上委員。 16ページの中学校1・2年生芸術鑑賞教室について教えてください。 はい、教育長。 はい、文化振興課長。 中学校芸術鑑賞教室は、今年度も群馬交響楽団による移動音楽教室を予定しております。対象は1年生と2年生です。午前・午後の開催でして、人数が多いので2回に分けて参加いただいております。中学生ですのでわかりやすく耳慣れた曲を中心にしようということで、モーツアルト、ハイドン、ベートヴェン、ドヴォルザークなどメジャーな作曲家や、カルメンやモルダウなど聴いたことがあるような誰でも知っている曲を中心に鑑賞する予定です。教育委員の皆様も8月20日(水)の午前11時と午後2時にございますので、ご希望がございましたらお声がけいただければ対応

会議の経過

	させていただきます。当日までにご連絡いただければと思います。以上です。
井上委員 教育長	ありがとうございました。
栗原委員 教育長	そのほか、いかがでしょうか。
栗原委員 向井千秋記念子ども科学館長 教育長	はい、教育長。 はい、栗原委員。 26ページの科学館について、市外学校等が利用していますが、他の市町村にはどのように広報活動をしているのか、また、どちらの市町村まで周知しているのか教えていただければと思います。
向井千秋記念子ども科学館長 栗原委員 教育長	はい、教育長。 はい、向井千秋記念子ども科学館長。 広報は栃木県、埼玉県、それと群馬県の市町ということで、165校の小学校に全児童数分の事業案内チラシを学校経由で配布しております。具体的には、板倉町、邑楽町、大泉町、千代田町、明和町、伊勢崎市、太田市、栃木県では足利市、佐野市、栃木市、埼玉県では加須市、羽生市ということで、各自治体内にある小学校の児童へ学校を通じて配布しております。今おっしゃった地域の全児童にチラシが渡るようになっているのですね。そんなに広報活動しているとは思いませんでした。ありがとうございました。
堀口委員 教育長	はい、堀口委員。 そのほか、いかがでしょうか。
堀口委員 文化振興課長 教育長	15ページの8月行事、戦後80年企画展についてです。木戸町付近で墜落した戦闘機が保管されていると聞いたのですが、そういったものも展示されているのでしょうか。
文化振興課長 教育長	はい、教育長。 はい、文化振興課長。
文化振興課長	お知らせ用にお配りしたチラシがありますので、そちらをご覧いただければと思います。戦後80年企画展「館林と戦争」ということで、先週の19日からスタートした企画展になっております。「80年前、館林市にも戦争があった。新資料・新証言で迫る館林市の戦争史」をサブテーマにして展示してございます。戦闘機の「飛燕」を綺麗に展示できれば良かったのですが、展示はあくまで残骸の一部となります。昭和20年に木戸町に戦闘機が墜落したのですが、昭和54年の発掘作業の際にエンジンや操縦席、プロペラなどが発見されました。ずっと木戸町の方で保管していただき

会議の経過

	いたのですが、この度市への寄贈を受けまして、こちらの残骸を展示してございます。模型は一部展示してありますが、ほとんどが残骸です。それ以外にも、特攻隊になる前の教育隊という隊の教育施設が関東学園大学附属高の近くにあったのですが、そちらに勤めていた事務員の女性宛てに兵隊さんが手紙やハガキなどを送っていたらしく、その手紙が今も残っております。特攻隊で死を覚悟した若者が手紙を書いて、その事務員の方へ想いを告げるような内容の手紙の展示などもございます。うちの学芸員の方で丁寧に資料収集にあたりまして、かなりインパクトがある企画になってございますので、皆様もぜひ学芸員の展示解説を聞いていただきたいと思っております。お時間をご相談の上でご案内をさせていただければと思いますので、また調整等お願いできればと思っております。以上です。 ありがとうございます。
堀口委員 教育長	そのほか、いかがでしょうか。
栗原委員 教育長	はい、教育長。
栗原委員	はい、栗原委員。 33ページの献立について、七夕献立や大阪関西万博献立などがありますが、何か基準はあるのですか。また、半夏生献立というものがありますが、私も初めて目にしたので調べたら、夏至から11日目にあたる日だということでした。小学生には半夏生献立というのは難しいかなと思うのですが、献立には何か基準があるのか教えていただければと思います。
学校給食センター所長 教育長	はい、教育長。 はい、学校給食センター所長。
学校給食センター所長	基準は特にありません。献立を考える栄養教諭が館林市に来る前にいくつかの所に在籍していた経験から様々なメニューのいいとこ取りをしたりするので、そういうところから7月1日の半夏生にちなんで考えたものです。今回の場合はたこ焼きのタコがそうです。この辺ではそれほどタコは食べないのですが、関西地方では一部で食べることもあるそうです。選考型にはなると思いますが、そこからヒントを得て献立を決めているところでございます。ご参考までに、実は半夏生は市で作成しているカレンダーにも記載されておりまして、私もこれが入っていることに驚きを隠せませんでした。以上です。
栗原委員 教育長	特に基準はないけれど、栄養教諭の方が工夫を重ねてその時に食べてほしいものを提供しているということですね。理解しました。
井上委員	そのほか、いかがでしょうか。

会議の経過

教育長	はい、井上委員。
井上委員	同じページの七夕献立とはどのようなメニューなのでしょうか。
学校給食センター所長	はい、教育長。
教育長	はい、学校給食センター所長。
学校給食センター所長	報告にありますように、星型のチキンカツなど星にちなんだものをメニューに入れております。例えば、スープの中に星の形のお麩を入れたり、切ると五角形の星型に見えるオクラを入れたり、いろいろ工夫してメニューを作っております。毎日の給食時、特に小学校では給食委員の子どもたちが給食の内容について放送しているのですが、こういった献立の場合、七夕の由来やメニューの内容が書かれたものを給食センターから配って、それを説明してもらっています。以上です。
井上委員	子どもたちはきっと給食のメニューを見て、どんなものかなと想像しながら毎日給食を楽しみに待っていると思います。メニューの由来について考えて食べるというのはいいなと思いました。ありがとうございます。
教育長	そのほか、いかがでしょうか。
木戸委員	はい、教育長。
教育長	はい、木戸委員。
木戸委員	18ページの資料館・文学館の報告について、それぞれ寄贈がありますが、こちらの内容について教えてください。
文化振興課長	はい、教育長。
教育長	はい、文化振興課長。
文化振興課長	まず、早川家戦時資料につきまして、先ほど教育隊の話をさせていただきましたが、そちらの事務員として勤めていた早川さんという女性に宛てた手紙58点の寄贈をご遺族から受けました。特攻隊で命を捧げる直前の若者たちの思いが詰まっていて、非常に胸が熱くなるような内容の一級品資料となっております。次に、岸浪柳渓資料ですが、岸浪柳渓という館林出身の日本画家がおりまして、その子孫の方から日本画『梅』という軸と水墨画の2点を寄贈いただきました。次に、戦闘機「飛燕」残骸については先ほどお話ししましたが、木戸町に墜落した飛行機を発掘し、エンジンや操縦席、プロペラ等、ずっと木戸町で保管していただいていたものが戦後80年を機に市へ寄贈されました。次に、荒井孫四郎コレクションですが、令和元年に亡くなられた日向町在住の荒井さん、私も大変お世話になりましたけれども、その方が日々良沼遺跡で採集した遺物、土師器や陶磁器の欠片、それから日々良製鉄で生成されたカナクソなど、市の方に預けていただいたものをご遺族と相談して正式に寄贈していただきました。それか

会議の経過

	ら、亀田鵬斎資料につきましては、亀田鵬斎という千代田町出身の儒学者が書いた『亀田鵬斎筆五行草書』の軸を市民の方から寄贈していただきました。鵬斎は江戸で若くして私塾を開き、経済や書などを一般の方に指導していたのですが、特に書が優れていたらしく、空中に飛び回るような独特な書法で知られています。鵬斎の書は、晩年には江戸の人々が競い合って買い求めるほど非常に人気だったと言われております。最後、文学館では和歌書幅ということで、田山花袋が詠んだ和歌を本人が書にした軸を市民の方に寄贈していただいたものです。以上となります。
木戸委員	ありがとうございました。
教育長	そのほか、いかがでしょうか。
井上委員	はい、教育長。
教育長	はい、井上委員。
井上委員	19ページ、様々な種目でスポーツ体験教室が行われたようですが、詳細について教えてください。
スポーツ振興課長	はい、教育長。
教育長	はい、スポーツ振興課長。
スポーツ振興課長	こちらは、子どもたちの体力向上とスポーツ少年団への関心を高めることを目的に行っております。この体験教室を経験してもらった後、スポーツ少年団に入団してもらえばという思いで行っているものでございます。参加料につきましては、1種目につき100円です。種目によって対象年齢が異なりまして、ここにある6月1日の軟式野球、6月3日のバーボール、6月15日のミニバスにつきましては小学生を対象としております。それ以外、6月7日のレスリング、6月9日の柔道、6月14日のなぎなた、6月15日の空手につきましては、幼年と小学生、中学生を対象としております。周知方法でございますが、市内の幼稚園・保育園・こども園と小中学校の方にチラシを配布させていただいております。以上でございます。
井上委員	ありがとうございます。
教育長	そのほか、いかがでしょうか。
木戸委員	はい、教育長。
教育長	はい、木戸委員。
木戸委員	28ページのプラネタリウム機器更新業務委託について、どのような内容なのかと、投影時間や時期等に影響があるのかを教えてください。
向井千秋記念子ども科学館長	はい、教育長。
教育長	はい、向井千秋記念子ども科学館長。

会議の経過

向井千秋記念子ども科学館長	更新内容でございますが、11年ぶりとなりますプラネタリウム機器一式の更新となります。具体的には、プラネタリウムコンピューター及びソフトウェアの更新、プロジェクターの更新、デジタルコンテンツ受信プラットフォームの整備、音響システムの更新、コンソールシステムコンピューターの更新、既存機器の撤去及び処分と、電気工事の全てが今回の更新内容となっております。投影時間や時期への影響でございますが、やはり大がかりな工事となりますので、予定としては今年の12月から来年2月末までを工事期間として3月1日にリニューアルオープンを予定しております。3か月間はプラネタリウムがご覧になれない状況となってしまいますが、それに代わるような、科学館を訪れてくださった方が楽しめるような事業等を検討したいと考えております。以上でございます。
木戸委員	ありがとうございます。
教育長	そのほか、いかがでしょうか。
木戸委員	はい、教育長。
教育長	はい、木戸委員。
木戸委員	質問ではないのですが、16ページの工事に関するこの契約額について、税抜き表記部分が誤りではないでしょうか。
文化振興課長	はい、教育長。
教育長	はい、文化振興課長。
文化振興課長	大変申し訳ございません。ご指摘のとおり、ゼロが1つ抜けておりました。正しくは税抜き714万円となります。訂正をお願いいたします。
木戸委員	わかりました。
教育長	そのほか、いかがでしょうか。
井上委員	はい、教育長。
教育長	はい、井上委員。
井上委員	16ページの埋蔵文化財の発掘に関することについて、詳細を教えてください。
文化振興課長	はい、教育長。
教育長	はい、文化振興課長。
文化振興課長	野辺町で計画されているほ場整備事業に伴う試掘調査になっております。今年で4回目の調査になります。今回は3本のトレーナーを掘りまして、古墳時代以降と思われる住居跡3件を確認したほか、遺物としては土師器や須恵器、陶磁器などの土器類を採集しました。以前は弥生時代と思われる土器が見つかりまして、なかなか普段は発掘されない遺物だったのですが、今回はそんなに大きな物はございませんでした。ただ、今回の試掘調

会議の経過

	査で遺跡として本格的な調査が必要になると改めて確認できました。今群馬県と市は場整備課に相談しているところですが、来年度に本格的な調査を実施する方向で準備を進めております。以上でございます。
井上委員 教育長	ありがとうございます。 そのほか、いかがでしょうか。 (委員から「なし」の声あり)
教育長	ないようですので、事務報告は記載のとおり承認するものとしてよろしいでしょうか。 (委員から「異議なし」の声あり)
教育長	異議なしと認め、記載のとおり承認するものといたします。 次に、日程第5 議事に入ります。 議案第40号及び議案第41号につきましては、館林市教育委員会会議規則第17条第1項により非公開としたいと思いますが、非公開としてよろしいでしょうか。 (委員から「異議なし」の声あり)
教育長	異議なしと認め、ただいまから教育委員会を非公開とします。対象者については一時退室を願います。
教育長	【傍聴人及び事務局対象者 退室】 (非公開)
	【傍聴人及び事務局対象者 入室】
教育長 堀口委員 教育長 堀口委員	次に、日程第6 その他で何かございますか。 はい、教育長。 はい、堀口委員。 先日豪雨があった際にHome & Schoolで「掃除もなしで速やかに下校させます」といった内容の連絡をいただいたて、おかげで私の子どもも雨に降られる前に帰宅することができました。そういう判断は学校単位ではなく全体でされているのでしょうか。
学校教育課長 教育長 学校教育課長	はい、教育長。 はい、学校教育課長。 場所によっても変わるので、教育委員会というよりは各学校単位で判断していただいております。校長先生方には常日頃から天気予報や注意報

会議の経過

	<p>等をよく確認するようにお願いしております。</p> <p>ありがとうございます。Home & School があるとリアルタイムで情報が入ってくるので、保護者としてもありがたいと思いました。</p> <p>そのほかにございますか。</p> <p>(委員等から「なし」の声あり)</p> <p>ないようですので、以上で本日の全日程を終了します。</p> <p>これにて教育委員会を閉会します。 (午後2時54分)</p>
--	--